NOTICIAS

Hacia la creación de la carrera de Psicología Universidad de Los Andes, Mérida, Venezuela

SILVANA D'ANELLO Víctor García Universidad de Los Andes

Los estados andinos Táchira, Trujillo y Mérida, y si se les une Barinas, no cuentan con una alternativa educativa en el campo de la Psicología. Conociendo de tal deficiencia, la Dra. Patricia Rosenzweig Levy, Vicerrectora Académica de La Universidad de Los Andes, entre sus proyectos, viene desarrollando desde el último trimestre del año 2009, una serie de actividades con el fin de crear un programa académico en esta área.

Inicialmente se realizaron reuniones de trabajo con un nutrido equipo de psicólogos Ulandinos adscritos al Centro de Investigación Psicológica de La Facultad de Medicina, Departamento de Psicología y Orientación de La Facultad de Humanidades y Educación, , Programa de Actualización Docente, Comisión Curricular Central, Escuela de Criminología y Dirección de Asuntos Estudiantiles (Mérida y Táchira); igualmente participó personal de La Dirección General de Planificación y Desarrollo (PLANDES) y del Vicerrectorado Académico.

Durante el año 2010, bajo la dirección del Centro de Investigaciones Psicológicas, se realizaron los estudios de campo a fin de determinar la demanda estudiantil por la carrera de Psicología así como la posible demanda del sector empleador en los estados Barinas, Táchira, Trujillo y Mérida. Los resultados confirmaron la hipótesis inicial, un porcentaje significativo de estudiantes desean estudiar psicología (18%) y la muestra del sector empleador reporta la imperiosa necesidad sentida de contar con mayor cargos de psicólogos en las diferentes campos de trabajo (empresarial, educativo, salud).

Paralelamente, con el propósito de aprender de las experiencias de diferentes Escuelas de Psicología del país, se desarrollaron las jornadas del programa académico de psicología, con la asistencia de destacados especialistas como la Dra. Silvana Campagnaro (Universidad Católica Andrés Bello), Dra. Gloria Pino(Universidad Rafael Urdaneta), Dra. Ligia Sánchez (Universidad Central de Venezuela), Dra. Elena de Martínez (Universidad Metropolitana) y el Dr. Eric Becker (Fundador de la Federación de Psicólogos de Venezuela).

El proyecto está en su etapa final para ser presentado ante el Consejo Nacional de Universidades (CNU). Se cuenta con los basamentos teóricos, jurídicos, y sociales que justifican la creación del programa académico, contexto filosófico, el perfil del egresado, diseño curricular del plan de estudios y programa de contenido de las asignaturas. Se espera que en corto plazo se someta a consideración al Consejo Universitario de la Universidad de Los Andes y posteriormente sea enviado para su estudio y análisis al Consejo Nacional de Universidades.